

Question orale de Gladys Kazadi, députée Les Engagés, à l'attention de Mme Barbara Trachte, Ministre-Présidente du Collège de la Commission communautaire française, chargée de la Promotion de la santé, de la Famille, du Budget et de la Fonction publique

Concerne : prévention, lutte contre les discriminations et stigmatisation des personnes séropositives

Madame la Ministre-Présidente,

Le 29 novembre dernier, nous avons assisté à l'inauguration de l'exposition *Vi(H)VRE !, histoire d'une lutte*, qui illustre 40 ans de mobilisation contre le VIH/sida. Cette exposition, en écho à la Journée mondiale de lutte contre le sida, nous rappelle que, malgré les avancées médicales, les défis restent nombreux, notamment en matière de prévention, de lutte contre les discriminations et de stigmatisation des personnes séropositives.

En Belgique, plus de 19.000 personnes vivent avec le VIH et continuent de subir des discriminations dans plusieurs aspects de leur vie, qu'il s'agisse d'accès à l'emploi, aux soins, aux assurances ou dans leurs relations sociales. Ces discriminations alimentent un cercle vicieux qui freine les efforts de dépistage et de sensibilisation, particulièrement auprès des jeunes et des communautés les plus à risque.

Chez Les Engagés, nous nous mobilisons pour construire une société plus inclusive, où chacun peut vivre sans stigmatisation. L'inclusion est au cœur de notre projet politique. Dans ce contexte, je souhaiterais poser les questions suivantes :

- Quelles initiatives la COCOF développe-t-elle pour renforcer la lutte contre les discriminations envers les personnes vivant avec le VIH, notamment dans le domaine de l'éducation, de l'insertion socioprofessionnelle et de l'accès aux soins, dans les compétences qui lui reviennent ?
- Existe-t-il un plan ou des mesures spécifiques mis en place par la COCOF pour améliorer la sensibilisation auprès des jeunes et des communautés vulnérables, souvent plus exposés au VIH ?
- Quelles collaborations la COCOF entretient-elle avec les autres niveaux de pouvoir pour garantir une approche intégrée et globale de la lutte contre le VIH/sida ?

La lutte contre le VIH ne saurait être pleinement efficace sans un engagement fort contre les préjugés et les discriminations. Je vous remercie pour les éclaircissements et les précisions que vous apporterez.

Gladys Kazadi



Le 9 décembre 2024